

el *Voelkischer Beobachter*, órgano oficial del Partido Nazi, expresó el deseo de incorporar Checoeslovaquia a la economía alemana.

La política que la Alemania nazi seguía se puede resumir en la antigua consigna romana: **Divide et impera**. Todos los vecinos de Checoeslovaquia y todas sus minorías fueron respaldados en sus demandas territoriales, después, el pueblo checo fue declarado decente y moderado, y todos los ataques se concentraron sobre el presidente Benés y sus amigos liberales o reformistas. Según la propaganda alemana, Benés fomentaba la guerra contra Alemania, que carecía de ambiciones territoriales en Europa Central; el pueblo checo tenía el deber de derrumbar a Benés y salvar la paz. Así, el desmembramiento de Checoeslovaquia fué presentado como una rebelión de pueblos oprimidos contra la tiranía bolchevique judía de Benés. Después de Munich, Alemania continuó una política idéntica: respaldo a los fascistas checos en contra del gobierno de Hacha y al movimiento nacionalista eslovaco en su lucha por la independencia. Algunos días antes de la ocupación de Checoeslovaquia por las tropas nazis, la prensa alemana desencadenó una campaña furiosa contra la opresión de las minorías alemana y eslovaca en la Checoeslovaquia desmembrada. El *putch* de los nacionalistas eslovacos —el 11 de marzo— que sirvió de pretexto a Alemania, puesto que el gobierno checo lo había reprimido enérgicamente, fué preparado en Viena.

¿Cuáles fueron los resultados económicos de la ocupación de Checoeslovaquia? Primero, se efectuó la "arianización" de las industrias y bancos. Todos los judíos fueron eliminados de los consejos de administración y poco a poco forzados a vender paquetes de acciones. Las burguesías checa, sudetina y alemana se repartieron el botín. Por medio de los bancos, el capital judío había llegado a controlar la mitad de las industrias en todos los ramos de la producción. Los verdaderos vencedores fueron dos bancos alemanes: el *Deutsche Bank*, de Berlín, y el *Dresdner Bank*, de Sajonia, que ya controlaba las industrias sudetinas.

¿Y la "liberación" de Eslovaquia? Bajo la protección de Alemania, el gobierno eslovaco expropió de un solo golpe